
令和５年度 第１回玉野市教科用図書選定委員 会議録（概要） 
 
開催日時：令和５年６月１日（木）１４：００～１６：００ 
 
開催場所：玉野市庁舎 ３階 大会議室 
 
出席者 ９名 
 
欠席者  
 
＜内容＞ 

 

１ 開会挨拶（学校教育課長） 

 

２ 選定委員委嘱・委員紹介 

（事 務 局）委嘱及び各委員の紹介。 

 

３ 事務局紹介 

（事 務 局）事務局の紹介。 

 

４ 教科用図書採択条例説明 

（事 務 局）教科用図書委員会条例について資料により説明。 

 

５ 委員長、副委員長の選任 

（選定委員）会長を福本恵吾氏、副委員長を堀陽子氏、西宇可奈子氏としてはどうか。 

（選定委員）了承する。 

 

６ 諮問 

（事 務 局）委員長に諮問。 

 

７ 説明 

（事 務 局）教科用図書採択の流れと研究委員について資料により説明。 

 

（事 務 局）教科書会社から、本市に送付された見本本について資料により確認し、全ての

教科用図書の選定を行うことについて説明。 

 

（事 務 局）採択の観点について、資料により説明。 

 

（事 務 局）全ての見本本について、研究委員が報告書を作成する。様式については、資料



の通りでよいか。 

（委 員 長）了承する。 

 

（事 務 局）７月１４日に研究報告書ができ次第、報告書、及び見本本展示会における市民

からの意見書、県教委作成の研究資料を届ける。また、見本本も持ち帰って検

討していただきたい。 

（委 員 長）了承する。 

 

（事 務 局）７月２４日の第２回の選定委員会で、１３種目の教科用図書について評価をし

ていただきたい。 

（委 員 長）了承する。 

 

（事 務 局）見本本展示会について資料により説明。 

 

（事 務 局）全体を通して質問は。 

（選定委員）教科書が変わることについて教職員はどのように捉えるか。 

（事 務 局）より内容や取扱いが本市の児童にふさわしいものにしていくことにより、充実

した学びが期待できる。一方で、今まで取扱いのない教材等の教材研究や使用

する用具の変更等、指導に影響が出る場合もある。変わることについては一長

一短あるが、採択基準に合った教科書を選ぶことが最重要と考える。 

 

（選定委員）教科書研究委員とやりとりをする場はあるか。 

（事 務 局）第２回選定委員会には、研究委員の代表者に出席してもらい、直接質疑応答す

る場を設ける予定。 

 

（選定委員）事前に研究資料等は確認できるのか。 

（事 務 局）研究委員会が終わり次第、速やかに提供し、確認できるようにする。 

 

（選定委員）情報公開はいつになるか。 

（事 務 局）公平な採択となるよう、すべての教科書採択業務の終了及び、採択期間が終わ

る９月１日以降、できるだけ早く公開予定。 

 

 

８ 閉会挨拶（学校教育課主幹） 

 


